

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redacción y Administración
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta línea
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Balbina, San Amadeo, San Benjamín y San Amós.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto.

—La Hora Santa en San Vicente el Real de 5 y 1/2 á 6 y 1/2 de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

Diversiones públicas.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran Compañía de Zarzuela.—Función para hoy única representación de la zarzuela en tres actos, letra del Sr. Pina Domínguez, música del maestro Chapí, nominada, «El Milagro de la Virgen.»

PRECIOS: Plateas, 12'50 pesetas.—Palcos principales, 11'50 id.—Palcos segundos, 7'50 id.—Butaca con entrada, 2'75 id.—Delantera de galería con entrada, 1'50 id.—Asientos de id con id., 1 id.—Delantera de paraiso con entrada, 1 id.—Entrada general, 75 céntimos.

A las ocho y media.

A VISO IMPORTANTE

En el establecimiento de don Francisco de Rosa Coso alto, Platero de la Real casa, se compran duros viejos y doblones de platino dorados, cubiertos y todos objetos de plata y oro que se presenten por peso y su justo valor.



Sección de Noticias.

Se conocen con alguna exactitud los rendimientos de la cosecha de vino del año 1890.

La producción total de Europa ha sido de unos cien millones de hectólitros de vinos naturales, sin contar los de pasas, azúcar, etc.

Y de esa cifra, hasta ahora, parece ser no se ha vendido más que la tercera parte del caldo; de modo que quedan á la disposición del comercio la friolera de sesenta y cinco millones de hectólitros de vino.

Hoy deberá quedar firmado el decreto nombrando al que fué gobernador de Huesca, D. José Alvarez Pérez, para el gobierno de la provincia de Salamanca, dejando sin efecto el primitivo nombramiento para Almería.

Nosotros, bien enterados de este cambio, al partir de nuestra ciudad el Sr. Pérez, ya digimos se dirigía por esa causa á Salamanca.

A solicitud del Ayuntamiento de la ciudad de Barbastro, le ha sido concedida por S. M. la Reina Regente, una honorífica distinción, consistente en una banda de seda roja, de once centímetros de ancha, terminada por franja de oro, unidas sus puntas por el escudo de la ciudad.

Dicho distintivo será usado en ceremonias y actos públicos por todos los concejales que compongan la corporación popular barbastrense.

Felicitamos á la municipalidad de la ciudad de Barbastro por tan señalada merced.

La Empresa constructora de la línea del Canfranc, ha recibido buen número de traviesas y material, con que podrá continuar con más impulso las obras de la línea.

Ayer y anteayer, la locomotora recorrió el trayecto de vía ya sentada.

Según expresa *El Correo Catalán*, de Barcelona, se ha dado orden para que se proceda al cambio de armamento de los cuerpos de la guarnición de Cataluña, á los que se proveerá de carabinas de moderno sistema, es la eventualidad de lo que pudiera ocurrir el día 1.º de Mayo próximo.

Al *Heraldo de Madrid* telegrafían de Londres el siguiente extraordinario suceso.



Un águila, de gran tamaño y poderosas fuerzas, ha cogido un niño de dos años llevándose por los aires.

El pequeñuelo iba solo por el campo, y cuando vió caérsele encima á la terrible ave de rapiña, salió huyendo.

El águila le alcanzó al momento, hincándole las garras en el cuerpo y arrebatándolo por el espacio.

Las personas que presenciaron la escena, no pudieron evitarla.

Los padres se encuentran inconsolables.

Ha sido declarado de reemplazo el coronel recientemente ascendido, del Rey, D. Eduardo Guerra.

El día 1.º de Abril próximo se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases que perciben sus haberes y asignaciones en Madrid, en las provincias del reino y en la pagaduría de la junta de clases pasivas.

En los mercados de Castilla han bajado los trigos á causa de las copiosas lluvias de este mes, que allí han sido suficientes para salvar la cosecha de cereales que estaba comprometida.

La comisión permanente de la Asamblea del Magisterio ruega hacer público en la prensa para que llegue á conocimiento de todos los maestros españoles, que aquella está dispuesta á introducir en su proyecto de asociación nacional todas las modificaciones que apruebe la mayoría de la clase, incluso la de establecer fuera de Madrid la junta central si se estima conveniente.

Se proyecta construir un ferrocarril en Tierra Santa, á cuyo efecto el ingeniero Elías, que antes lo era del gobierno en el Líbano, ha solicitado concesión de una vía férrea en Aifa sobre el Mediterráneo, como á mitad camino entre Tirio y cesárea, vía del lago de Galilea, sobre el río Jordán á Damasco; autorización para la navegación en el lago, y prioridad de derecho para extensión de la vía sobre cualquier otro solicitante en tres años. La vía seguirá el río Quifón por espacio de seis millas, pasando á tres y tres cuartos millas de Nazareno, y entonces subiendo el valle hácia las vertientes del Jordán. la línea seguirá hacia el noroeste del lago, cerca de la llanura de Genesariá, subiendo el Jordán, y cruzándolo dos millas más abajo de Merim. Desde ese punto la vía tuerce hácia el este á Damasco, á una distanbia de cien millas de la costa. Un ramal irá á Naova, la capital de Aurán, con opción de continuar á Bosra, la antigua capital de Bazán. La parte práctica de la soli-

ciudad del señor Elías es interesante. Calcula la población que ha de servir en 500,000, ó sea 5,000 por milla. Damasco tiene sobre doscientas mil almas, y hay diez poblaciones que varían de 10,000 habitantes y sobre 5,000 aldeas.

Una mujer de Barcelona que quiso festejar el sábado de gloria disparando petardos de pólvora sola. se causó con uno de ellos tan graves quemaduras, que ayer falleció en medio de horribles dolores.

Los Sres. Cánovas y Silvela, aseguran no tener fundamento alguno el rumor que se ha propalado de que el gobierno tiene propósitos de aplazar las elecciones municipales.

Estas tendrán lugar el día diez del próximo Mayo.

Nunca son más necesarios para las señoras los periódicos de Modas que en la estación primaveral, época en la que todo se renueva. *La Última Moda* es una de las revistas de este género que más éxito alcanza por la novedad y elegancia de sus modelos, la profusión y variedad de labores y dibujos para bordados que publica, su esmerado texto y su gran baratura, toda vez que solo cuesta la suscripción tres pesetas al trimestre. El número 169 que acaba de ver la luz es en extremo interesante. Como regalo ofrece una lámina que representa un gabinete-boudoir para señora y un gabinete de estudio para caballero adornados y amueblados con el más delicado buen gusto. La Administración: calle de Claudio Coello, 13, Madrid, remite gratis números de muestra.

Con una buenísima entrada, casi un lleno, inauguró anoche sus tareas en el Teatro de la plaza de la Constitución la compañía de zarzuela que se hallaba actuando últimamente en el Principal de Zaragoza y cuya dirección de escena corre á cargo del tenor cómico D. Pablo Lopez.

La falta de espacio nos impide emitir el juicio que individualmente nos merece cada uno de los principales artistas, que desde luego es muy favorable. Solo diremos que la Srta. Soriano, la Sra. Brieba y los Sres. Beltrami, Lacarra, Lopez y Guzmán son artistas notabilísimos que de seguro se captarán en breve las simpatías de nuestro público y obtendrán muchísimos aplausos.

El coro nos pareció bastante numeroso y afinado y la orquesta, compuesta en su mayor parte de profesores residentes de ordinario en Zaragoza está dirigida competentísimamente por el maestro Sr. Reig.

Para la noche de hoy está anunciado el estreno de «El Milagro de la Virgen.»

Mañana daremos cuenta de su representación.

El periódico *Chemist and druggist* de Londres, dá curiosos detalles de la Compañía Sequah, que se dedica á vender medicinas y sacar muelas enviando agentes á todos los países del mundo.

Visitamos las oficinas de la Sociedad, dice, y nos enseñaron un mapa del mundo, en el cual se veían señalados con lapiz, los itinerarios de veinte carretas Sequah, que están actualmente en campaña.

En las oficinas centrales, se adiestran los charlatanes que deben dirigir las expediciones y que son elegidos con gran cuidado entre crecido número de candidatos. Muchos de ellos son dentistas de profesión, y á los demás se les enseña el arte.

La Compañía está obteniendo tan buenos resultados que el último dividendo distribuido fué de 20 por 100. M. Danziger director gerente, nos mostró las cuentas del Cabo de Buena Esperanza que arrojaban un beneficio de 2.500 libras (62.500 pesetas) y de Port Elisabeth con 400 libras (10.000 pesetas) de ganancia.

Hay una carreta en Madras que está siendo objeto de grandes demostraciones de entusiasmo (suponemos que preparadas). El director recibió en la plaza pública un regalo consistente en reloj, cadena y medalla conmemorativa, todo de oro, y los indígenas compraban á miles, el aceite de la pradera y otros menjerges, y sentían todos á la vez la necesidad de separarse de sus maxilares.

Como quiera que una de estas carretas Sequah, ha empezado á operar en España, será curioso saber, los beneficios que esta explotación arranca á nuestros arruinados pueblos.

El artículo 156 del Código civil vigente que autoriza á los padres de familia para imponer á sus hijos una detención correccional que no exceda de 30 días, había suscitado algunas dudas en su aplicación, pues algunos jueces municipales se negaban á poner el V.º B.º á las órdenes de los padres, por no existir establecimientos apropiados para el cumplimiento de la corrección.

Una real orden de Gracia y Justicia ha venido á resolver estas dudas. Por ella se establece que donde no existan establecimientos adecuados, se cumplan dichas correcciones en algún establecimiento de beneficencia y en el mismo local destinado á que los asilados cumplan las que á ellos se les imponen; y que donde no haya establecimientos de beneficencia, se habilite para aquel objeto un local, á ser posible en las casas consistoriales. Solamente cuando no hubiera un edificio donde colocar al menor de cuya corrección se trate, ó cuando expresamente lo determinasen los padres de éste, podrá encerrarse en una cárcel, pero siempre con la separación posible de los otros presos y sin que se haga constar su filiación en libro alguno.

En caso de pobreza, los hijos á quienes se aplique la corrección serán mantenidos mientras dure ésta por los establecimientos de beneficencia ó por los ayuntamientos.

El día 21 fué herido mortalmente á garrotazos y golpes de piedra el

Francisco Sábado, Oso bajo 23, HUESCA.

Los corsés más elegantes y más baratos
El calzado, de mejor forma y más surtido
El calzado más sólido, variado y más barato

SÁBADO.

SÁBADO.

SÁBADO.

cura de La Santa D. Bernardo Santa María, en Cameros, por un sujeto llamado Victoriano Fernández Pascual.

Después de haberle causado 12 heridas le puso sobre la cabeza una piedra de 65 kilos de peso. El señor cura falleció el día 23, y el criminal fué preso.

Durante el mes actual ha cumplido ciento cinco años de edad una señora soltera habitante en la calle de Palomeque en Zaragoza.

Goza de buna salud y conserva sus facultades intelectuales perfectamente.

La vista es lo único que ha sufrido algún entorpecimiento.

El año 1808, primer sitio de Zaragoza, contaba dicha señora veintidós años. Nació por tanto, en 1786.

El célebre Mr. Donon, millonario francés, tan conocido en España por el famoso negocio del Noroeste, y contra el cual todavía Asturias guarda sus resentimientos, por haberla querido imponer *la cremallera* y las pendientes, ha quebrado en París, dejando un pasivo de sesenta millones de francos.

Unos jóvenes de un pueblo vecino de Bilbao encontraron enterrada una granada procedente del último sitio, y después de jugar con ella, la abandonaron; al poco tiempo, en el momento de pasar una muchacha de 16 años, explotó la granada, pereciendo la joven horriblemente mutilada.

Un vecino de Caniles, que ha hecho un viaje en el tren de Granada á Madrid, notó, al hacerse cargo de su baul, por el que había pagado exceso de peso, que no correspondía éste al que tenía en la estación de salida. La cerradura estaba intacta, pero al abrirlo y registrarlo observó que le habían sustraído las alhajas, dejándole los estuches en que iban encerradas. Igualmente le sustrajeron casi todas las ropas de vestir, así como la blanca y varios otros objetos de valor é interés para su dueño.

ESTACION METEOROLOGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Marzo

Día 29

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA la sombra.		DIRECCIÓN DEL viento		ESTADO DE LA atmósfera		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde	Má- xima.	Mí- nima	Ma- ñana.	Tarde	Ma- ñana	Tarde	
71,6	715,6	15	-1	N. O.	O.N.O	Cubt.º	9 10 N	»

Telegramas.

EXTRANJERO

Londres 28.—«The Daily News» publica hoy un despacho de Odessa, diciendo que reina fundada inquietud en la mayor parte de los centros de producción de trigo de la Rusia Meridional en vista del estado de los campos, creyéndose que la cosecha será muy mala.

Esto no podrá menos de aumentar la miseria que reina en aquel país y de producir la elevación de tan importante artículo.

San Petersburgo 28.—Adelantan notablemente los trabajos para la Exposición que se inaugurará definitivamente en Moscou el 1.º de Mayo próximo.

Se cree que con este motivo vendrán á Rusia muchos extranjeros, y particularmente franceses.

París 28.—La fiebre escarlatina hace bastantes estragos en el departamento del Eure.

La influenza ó trancazo sigue propagándose por los Estados Unidos.

Buenos Aires 28.—Ha sido descubierta en esta capital una nueva tentativa de conspiración.

Esta se fraguaba dentro del mismo cuerpo de policía, habiéndose recogido una importante cantidad de fusiles.

Se han operado varias prisiones.

La tranquilidad es general en toda la República.

La política del Sr. Roca ha sido bien acogida por el pueblo.

Mañana, domingo, se celebrarán las elecciones municipales en la provincia de Buenos Aires, sin que exista temor alguno de que pueda ocurrir el menor desorden.

Londres 28.—Según noticias de Santiago de Chile, han sido reducidos á prisión varios sacerdotes, acusados de simpatizar con los insurrectos.

Londres 28.—Las noticias que se reciben de Grasse, dicen que la reina de Inglaterra se muestra sumamente satisfecha de las muestras de consideración y respeto de que está siendo objeto.

La reina ha visitado los principales monumentos, paseándose por los jardines de la baronesa Rothschild, habiendo recibido la visita de los duques de Cambridge y altos dignatarios.

La lista colocada en el Gran Hotel, se ha cubierto de millares de firmas y la reina Victoria está encantada de las atenciones que por todas partes se la tributan.

París 28.—Comienzan á llegar delegados obreros con motivo del Congreso internacional de trabajadores que se celebrará aquí el martes próximo.

Se cree que en dicho Congreso prevalecerán las tendencias más extremas en sentido de la huelga general.

Viena 28.—Se dice que los asesinos búlgaros, autores de la muerte del ministro Beltcheff, pertenecen al partido rusófilo que pretende derribar del trono al príncipe Fernando.

Se han operado nuevas prisiones en Sofía. Parece que la conjuración tenía muchas ramificaciones.

París 28.—Un despacho recibido esta tarde, anuncia que el príncipe heredero de Rusia ha llegado hoy al amanecer al Cabo de Santiago, en la entrada del río de Saigon (Cochinchina).

Las autoridades francesas de aquella colonia preparan al príncipe un entusiasta recibimiento.

Berlín 28.—El periódico «Hamburger Nachrichten», órgano, como es sabido, del príncipe de Bismarck, confirma que éste acepta su candidatura para el Parlamento alemán.

París 28.—El gobierno francés, deseando dar una nueva muestra de simpatía á Rusia y corresponder á la atención de que ha sido objeto el Sr. Carnot por parte del czar, ha resuelto hoy conferir el gran cordón de la Legión de Honor al conde de Mohrenheim, embajador de Rusia en París.

París 28.—Los periódicos alemanes denuncian de nuevo los armamentos que los rusos están haciendo sobre la frontera de Austria, armamentos que califican de amenazadores.

París 28.—Confírmase que tanto el presidente del Ministerio, Mr. de Freycinet, como el ministro de Hacienda, Mr. Rouvier, son resueltamente contrarios á la proposición de Mr. Jules Roche, sobre circulación monetaria que habrá de dar como resultado la necesidad de la reacuñación de la moneda antigua, ó peración de dudosa oportunidad y grandes dispendios.

París 28.—A consecuencia de la agitación y graves turbulencias de las islas Comores, el ministro de Marina de Francia, Mr. Barbey, ha dado órdenes al comandante de la división naval del Océano Indico, para que acuda al archipiélagó á restablecer nuestra autoridad.

París 29.—Con motivo de la festividad del día, hoy dejan de publicarse casi todos los periódicos de esta capital.

Los círculos políticos están completamente desiertos, y la falta de noticias es absoluta.

Nueva York 29.—Los despachos de Chicágo dicen que la «influenza» ó «trancazo», continúa adquiriendo cada día mayores proporciones, aumentando la mortalidad de una manera alarmante. M.

ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA)

Madrid 30, 9'15 mañana.

Hoy reanudará sus tareas la Comisión de actas del Congreso.

En Constanza ha sido descubierto un complot anarquista.

Créese tardará bastante la realización de la coalición de los elementos republicanos.

Parece se han dado instrucciones á las autoridades de Barcelona y Bilbao para que adopten precauciones el día primero de Mayo.

En las islas Camores, pertenecientes á Francia, han ocurrido serios desórdenes.

Aun no han sido descubiertos los asesinos del ministro Blancheff.—M.